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На выборах впервые были созданы 
условия для голосования всех 
соотечественников, проживающих 
за рубежом. Раньше в них могли принять 
участие только официально 
зарегистрированные граждане Узбекистана. 
В нынешнем году на 55 избирательных 
участках, созданных почти в 40 странах, 
голосовали 112 тысяч 411 избирателей,

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА ПРИНЯЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА - ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ СНГ

Е
Презнлент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 23 лекабря принял прелселателя 
Исполнительного комитета - Исполнительного секретаря СНГ Сергея Лебелева, который 
пребывает в нашей стране во главе миссии наблюлателей от Солружества Независимых 
Госуларств.

Глава нашего государства, тепло привет
ствуя гостя, отметил активную работу миссии 
СНГ в период подготовки и проведения оче
редных выборов в Законодательную палату 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан и в 
местные Кенгаши.

Сергей Лебедев выразил искреннюю при
знательность за приглашение принять уча
стие в наблюдении за выборами и созданные 
благоприятные условия для плодотворной 
работы миссии наблюдателей от СНГ, в состав 
которой вошли свыше 180 представителей

Сергей ЛЕБЕДЕВ:
"Народ Узбекистана через выборы увидел 
новую жизнь, которую хочет построить" 
Прелселатель Исполнительного комитета - Исполнительный 
секретарь СНГ Сергей Лебелев после встречи с главой 
госуларства рассказал слелуюшее о прошелших в Узбекистане 
выборах и леятельности миссии наблюлателей от Солружества 
Независимых Госуларств:

- На встрече с Президентом 
Шавкатом Мирзиёевым я не 
только представил сведения о 
работе миссии наблюдателей от 
Содружества Независимых Го
сударств, но и имел возмож
ность в качестве председателя 
Исполнительного комитета СНГ 
обсудить перспективы предсе
дательства Узбекистана в Со
дружестве в 2020 году. Это 
очень важно для Узбекистана, 
который впервые будет предсе
дательствовать в СНГ. На 2020

год запланированы многочис
ленные мероприятия. В Ташкен
те состоятся заседания Совета 
глав государств и правительств 
СНГ, отраслевых структур. Уде
ляется приоритетное внимание 
экономическому сотрудниче
ству. В этой связи мы планируем 
проведение многочисленных ме
роприятий, направленных на ук
репление экономических связей. 
Заседание Экономического со
вета СНГ, экономический форум 
СНГ, встреча руководителей

Торгово-промышленных палат - 
из их числа.

В ходе выборов наша миссия 
провела плодотворную работу. 
В важном политическом процес
се ярко проявилось настроение 
населения. Народ Узбекистана 
сквозь призму выборов увидел 
новую жизнь, которую хочет 
построить, свои мечты и устрем
ления, благополучие и процвета
ние. Это очень важно. Думаю, 
инициированные главой госу
дарства и поддержанные наро
дом реформы обязательно будут 
реализованы и послужат даль
нейшему процветанию вашей 
страны.

М. Элмуродов. 
Корр. УзА.

Экзамен для страны
Избирательные участки открылись по всей стране ровно в восемь утра по олному 
сценарию - прозвучал Госуларственный гимн. С первых минут прихолили гражлане, 
которые решили отлать свой голос в пользу того или иного канлилата. Выбрать 

лепутатов в Законолательную палату, а также областные, горолскне, районные Кенгаши 
наролных лепутатов пришли и соотечественники, проживающие за рубежом.
На 55 избирательных участках, организованных при посольствах и консульствах 
Узбекистана, в этот лень - 22 лекабря - также принимали немало гостей. Первым 
открылся избирательный участок во Влаливостоке, по ташкентскому времени было 
только 3.00, Вашингтон и Нью-Йорк полхватили эстафету, котла в нашей столице было 
18.00. Разница в часовых поясах, олиако не в активности согражлан, которые 
воспользовались конституционным правом голоса.

Новый Узбекистан - новые 
выборы

Именно эти слова стали лейтмотивом из
бирательной кампании 2019 года. Действи
тельно, происходящие реформы нашли отра
жение и в проводимой подготовке к выборам. 
Старт кампании объявлен в сентябре, однако 
этому предшествовала масштабная работа, 
которая задала тон значимому политическо
му и социальному событию. В этом году при
нят Избирательный кодекс, который по сути 
объединил регламентирующие выборный 
процесс законы. В новом нормативно-право
вом документе наряду с опытом Узбекистана 
учтены рекомендации международных на
блюдателей, которые принимали участие в 
предыдущих выборах.

Принципы открытости, прозрачности, 
гласности, транспарентности - именно на 
них строилась основа предвыборной кампа
нии. Масштаб представленных миссий в 
этом году колоссальный - более 820 предста
вителей от десяти международных организа
ций из порядка 50 стран. Такого количества 
экспертов, которые бы осуществляли мони
торинг за ходом проведения выборов, рань
ше не было. Это еше одно свидетельство 
открытой политики нашего государства и

вместе с тем готовности к диалогу. Ведь 
представленные рекомендации и предложе
ния, в целом мнения и выводы, составленные 
с учетом объективности и беспристрастно
сти, помогут в дальнейшем совершенствова
нию избирательного процесса. Кроме того, 
в процессе задействованы более 70 тысяч 
наблюдателей от политических партий, выд
винувших своих кандидатов.

В преддверии 22 декабря в Центризбирко
ме прошел ряд встреч с международными 
наблюдателями. Также организована между
народная конференция, попутно проходили 
встречи в Международном пресс-центре, в 
рамках новой плошадки дискуссионного клу
ба в медиахоле НАЭСМИ, где отвечали на 
актуальные вопросы. На тот момент шел так 
называемый день тишины, агитация уже не 
велась, однако спокойным его точно нельзя 
было назвать, скорее насыщенным. Количе
ство мероприятий увеличивалось по нараста
нию, каждый день использовали по максиму
му для информирования населения о значи
мом событии. Центризбирком также провел 
месячник пропаганды избирательного зако
нодательства, в котором приняли участие 
представители всех министерств, ведомств и 
учреждений. Организовано более 63 тысяч 
мероприятий для повышения активности и

стран - участниц и Исполнительного комите
та Содружества.

Подчеркнуто, что избирательный про
цесс организован на высоком уровне, про
веден в полном соответствии с нацио
нальным законодательством и международ
ными стандартами.

Исполнительный секретарь СНГ отметил, 
что выборы прошли на многопартийной осно
ве, были свободными, прозрачными, конку
рентными и явились значимым фактором

Георгий ЦЕРЕТЕЛИ:
"Выборы прошли в соответствии 
с демократическими принципами, 
в том числе стандартами ОБСЕ" 
Председатель Парламентской ассамблеи Организации по безопасности 
и сотрулничеству в Европе (ПА ОБСЕ) Георгий Церетели полелился своим 
мнением о прошелших в Узбекистане выдрах:

- Наша встреча с Президентом Узбеки
стана была очень содержательной. Обсу
дили глобальные темы. Прежде всего мы 
высоко оцениваем позицию Президента 
Узбекистана. Руководство страны четко 
понимает цель нашей миссии.

Наша миссия впервые приняла уча
стие в прошедших в вашей стране вы
борах. Мы прибыли в Узбекистан как 
друзья, высоко ценим стремления ва
шего народа, страны. В избиратель
ном процессе обратили внимание на 
все аспекты - законность, объектив
ность, равенство. Получили положитель
ные впечатления о преобразованиях.

углубления демократических преобразова
ний в Узбекистане.

В ходе встречи состоялся также обмен мне
ниями о перспективах многостороннего взаи
модействия нашей республики со странами 
Содружества. Особое внимание было уделено 
вопросам эффективной организации предсе
дательства Узбекистана в СНГ в 2020 году.

УзА
Фото Пресс-службы Президента 

Республики Узбекистан.

происходящих в стране, обществе.
Выборы организованы на основе новой 

правовой базы и на высоком уровне. Око
ло пятидесяти наблюдателей в составе 
нашей миссии осуществляли деятельность 
в Ташкенте и в целом по всей стране. 
Избирательный процесс был всесторонне 
объективно проанализирован. В вашей 
стране реализуется множество реформ, 
Узбекистан находится в центре внимания 
международного сообщества. В этом 
смысле прошедшие выборы также соот
ветствовали демократическим принци
пам, в том числе стандартам ОБСЕ.

УзА

Руководитель миссии наблюда
телей от ШОС, заместитель Гене
рального секретаря ШОС Се СЕЯ- 
ОЮН;

в избирательныйвовлеченности населения
процесс, такие данные привел на пресс-бри- 
финге председатель правления Республикан
ского совета по координации деятельности 
органов гражданского самоуправления 
Ш. Жавлонов.

Как на ладони
135 представителей от более 70 зарубеж

ных СМИ, а также 238 журналистов из респуб
ликанских и около 800 региональных журна
листов активно освещали выборы. Создание 
Международного пресс-центра ЦИК, запуск 
сайта, площадок в социальных сетях, тысячи 
прямых эфиров и мероприятий, включая ми
тинги, которых раньше не было, акции, встре
чи с избирателями - информация шла беско
нечным потоком. Официальные веб-сайты 
5ау1оу.и2 и е1есбоп5.Ц2 Центральной избира
тельной комиссии только за один месяц посе
тили около 120 тысяч пользователей. Кроме 
того, услугой определения своего избиратель
ного участка на сайте ЦИК воспользовались 
около 118,5 тысячи граждан. Порядка 11,3 
тысячи применили электронную карту для про
смотра избирательных участков. Вместе с тем 
около 8300 граждан наблюдали видеотрансля
цию с избирательных участков, которая была 
доступна в этом году.
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ШАВКАТ МИРЗИЕЕВ 
ПРИНЯЛ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ПАРЛАМЕНТСКОЙ 

АССАМБЛЕИ ОБСЕ
Презнлент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев 23 лекабря принял 
прелселателя Парлаллентской ассал\блеи 
Организации по безопасности 
и сотрулничеству в Европе Геортия 
Церетели.

Глава нашего государства с удовлетворением от
метил позитивную динамику отношений Узбекистана 
с ПА ОБСЕ, которые с момента возобновления уча
стия нашей страны в работе этого органа в 2018 году 
вышли на качественно новый уровень.

В настоящее время реализуется "дорожная карта" по 
развитию сотрудничества с Парламентской ассамбле
ей ОБСЕ на 2019-2020 годы.

Подчеркнуто, что в наблюдении за выборами в 
Узбекистане впервые участвовала делегация 
ПА ОБСЕ, в состав которой вошли около 50 парла
ментариев.

Георгий Церетели выразил искреннюю призна
тельность Президенту Шавкату Мирзиёеву за теплый 
прием и активизацию взаимодействия с ассамблеей.

Председатель ПА ОБСЕ отметил, что участие Узбе
кистана в Парламентской ассамблее открыло новые 
возможности для продвижения интересов страны в 
рамках укрепления связей с парламентами госу
дарств - членов ОБСЕ.

По его мнению, состоявшиеся выборы имеют исто
рическое значение для Узбекистана, так как прошли в 
период осуществления масштабных реформ, на осно
ве нового Избирательного кодекса, в котором также 
учтены рекомендации Бюро по демократическим ин
ститутам и правам человека ОБСЕ.

В заключение высказаны слова благодарности за со
зданные благоприятные условия для работы долгосроч
ной-и краткосрочной миссий ОБСЕ по наблюдению за 
выборами в Узбекистане.

УзА

■ Мнение
Сообща
к верховенству 
закона!
Выступление главы госуларства на торжественном 
собрании, посвяикнном 27-й головшине принятия 
Конституиии Республики Узбекистан, воолушевило 
все население. В являюшейся колексом нашей жизни 
Конституиии нашли отражение чаяния нарола, его 
права и своболы, отношения межлу госуларством, 
гражланином и обшеством, а также все вопросы, 
касающиеся внутренней и внешней политики нашей 
страны, ее булушего.

Слово - международным наблюдателям
В нашей стране во время проведения выборов в Законодательную палату Олий 
Мажлиса и Кенгаши народных депутатов находилось более 820 международных 

наблюдателей от десяти организаций из порядка 50 стран. Представители 
миссий поделились своими точками зрения относительно проведения 

политически и социально значимого события.
материалах накануне и в день вы
боров.

Избирательный кодекс Узбеки
стана объединил в один документ 
нормы нескольких законов, регули
рующих отношения, связанные с 
проведением избирательного про
цесса. На выборах в Законодатель
ную палату Олий Мажлиса и Кенга
ши народных депутатов апробиро
ваны современные информацион
но-коммуникационные техноло
гии, в том числе для составления 
списка избирателей. Нужно отме
тить, что созданы необходимые ус
ловия и возможности для равного и 
свободного осуществления прав 
лиц с ограниченными возможнос
тями. Граждане Узбекистана имели 
возможность проголосовать за ру
бежом, в том числе досрочно.

Члены миссии от ШОС побыва
ли в Ташкенте, Намангане, Анди
жане, Самарканде, Бухаре, Ферга
не, а также населенных пунктах 
Андижанской, Самаркандской, 
Бухарской, Ферганской областей. 
В период своей деятельности мы 
посетили 495 избирательных учас
тков. В день выборов осушествлен 
мониторинг, в том числе в онлайн- 
режиме.

Препятствий для посещения 
членами нашей делегации избира
тельных участков не возникало. 
Отмечаем высокую явку на выбо
рах, в частности представителей 
молодежи. В период проведения 
мониторинга жалоб и замечаний

в адрес миссии не поступало. 
Соблюдены требования избира
тельного законодательства, случаи 
нарушения не выявлены.

Подчеркиваем, что проведена 
масштабная комплексная работа, 
направленная на обеспечение прав 
граждан. Миссия признает прошед
шие выборы прозрачными, досто
верными, легитимность не вызыва
ет сомнений.

Руководитель миссии наблюда
телей от СНГ, председатель Испол
кома - Исполнительный секретарь 
СНГ Сергей ЛЕБЕДЕВ:

- С 16 по 22 декабря представи
тели нашей миссии прибыли вУзбе- 
кистан по приглашению МИД и при 
содействии НИК. Это наша юби
лейная, 50-я миссия за ходом выбо
ров. В составе делегатов от ШОС 
аккредитовано 20 наблюдателей, 
есть представители Казахстана, 
Китая, Кыргызстана, России, Тад
жикистана, а также должностные 
липа секретариата организации.

В работе представители миссии 
наблюдателей руководствовались 
принципами нейтральности и 
обьективности, невмешательства 
во внутренние дела государства с 
учетом строгого соблюдения зако
нодательства Узбекистана. Наше 
заключение основано на проведенных 
личных наблюдениях и собранных

- Наша миссия приступила к 
работе 26 ноября. В первую оче
редь начали со встреч в структу
рах, ответственных за проведе
ние выборов, - ЦИК, а также с 
представителями МВД, МИД, Ген- 
прокуратуры. 2
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Экзамен для страны
1 *
Кто кандидаты, какие у них программы, 

что они планируют привнести? На эти и 
другие вопросы лиде^ партий, их пред
ставители, кандидаты отвечали в разно
форматных ивентах. К диалогу, а порой и 
дискуссии приглашались все. Вопросы в 
прямые эфиры центральных телеканалов 
поступали по телефону и интернету. Наря
ду с этим адресованы обращения ПИК. 
Жителей страны интересовали самые раз
ные аспекты - каждому уделяли внимание.

Не всегда то, что звучало от кандидатов, 
встречало поддержку у избирателей. 
Некоторые ответы муссировали долгое 
время в сети, однако надо отдать должное 
партийным деятелям - они выходили на 
диалог и поясняли свою точку зрения. 
Такая открытость в информационном пла
не стала показательной. Пять политичес
ких партий в этом году оказались словно в 
стеклянном кубе. О любом действии ста
новилось известно, каждое слово, как го
ворят юристы, могло быть использовано 
против них самих же. Такого рода полити
ческие дебаты в прямом эфире, в которых 
участвовали и представители СМИ, стали 
своего рода испытанием и школой оратор
ского мастерства - важно что и как гово
рят выступаюшие. Каждое слово должно 
быть взвешено.

Избирательная кампания была как на 
ладони. Слова, сказанные в эфире, тут же 
отражались в онлайн-хронике ленты

пресс-центра. Отсюда по цепочке - в элек
тронные средства массовой информации, 
а уж на комментарии в соцсетях люди не 
скупились. Каждый из реальных пользова
телей - еше и избиратель, чье доверие 
необходимо было заслужить.

Один человек - один
голос

Чтобы выборы признали состоявшими
ся, должно было проголосовать не менее 
33 процентов от общего списка. Уже к часу 
дня 22 декабря этот рубеж был пройден - 
зафиксировали 42,4 процента избирате
лей, более 7,9 млн человек. К заключитель
ному брифингу - 71,1 процента голосов.

Как отметил председатель Пентральной 
избирательной комиссии М. Абдусаломов, 
Единый электронный список избирателей, 
впервые введенный в стране в этом году, 
включил в себя 20 миллионов 495 тысяч 
457 человек. В том числе 18 миллионов 
797 тысяч 81 о, или 91,7 процента - в Узбе
кистане, оставшиеся 1 миллион 697 тысяч 
647, или 8,7 процента - за рубежом.

Министр по развитию информацион
ных технологий и коммуникаций Ш. Сади
ков отметил, что в регионах для обеспече
ния прозрачности избирательного про
цесса установлены 120 камер на 60 изби
рательных участках, которые способство
вали непосредственному наблюдению за 
процессом выборов. Кроме того, эта ин
формационная система содержит полные
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данные о 6720 избирательных округах и 
10 260 избирательных участках по выбо
рам, а также об участковых избирательных 
комиссиях.

Прошло обучение членов и операторов 
окружных и участковых избирательных 
комиссий, а также политических партий - 
более 35 тысяч человек - по использова
нию Информационной системы управле
ния избирательным процессом. Связь 
обеспечена в том числе и на 30 избира
тельных участках в отдаленных и горных 
районах, не имеющих технических 
средств предоставления услуг интернета - 
их подключили через спутник.

На выборы приходили всей семьей, од
нако каждый должен был проголосовать за 
себя. О зафиксированных нарушениях со
общил секретарь Ыентральной избира
тельной комиссии Республики Узбекистан 
X. Маматов на брифинге, а затем статисти
ку представил генпрокурор Н. Йулдошев. 
Созданы штабы для своевременной реак
ции на поступающие обращения и жалобы, 
закреплены ответственные лица.

Министр внутренних дел П. Бобожо- 
нов, подчеркнул, что для обеспечения бе
зопасности дорожного движения задей
ствовано более 600 дорожно-патрульных 
экипажей, создано свыше 18 тысяч рабо
чих групп по всей стране.

Предварительные итоги
На пресс-брифинге 23 декабря предсе

датель иентризбиркома М. Абдусаломов 
отметил, что по предварительным данным, 
из 150 избирательных округов на выборах 
в Законодательную палату Олий Мажлиса
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избраны 128 депутатов. В 22 избиратель
ных округах пройдут повторные выборы.

В частности, от Либерально-демократи
ческой партии Узбекистана - 43, Демокра
тической партии Узбекистана "Миллий 
тикланиш" - 35, Социал-демократической 
партии Узбекистана "Адолат" - 21, Народ
но-Демократической партии Узбекистана - 
18, Экологической партии Узбекистана 
избраны 11 депутатов.

Более 300 обращений, поступивших на 
сайт, рассмотрены и решены в течение 
короткого периода времени. В то же время 
150 обращений из социальных сетей реше
ны положительно. Вместе с тем отмечены 
нарушения, по некоторым из них будет 
проведена дополнительная работа, а в слу
чае подтверждения - направлены докумен
ты в соответствующее ведомство.

Раньше к голосованию допускали толь
ко официально зарегистрированных в 
консульских учреждениях граждан Узбе
кистана. На 55 избирательных участках, 
созданных в около 40 странах, проголосо
вали 112 411 избирателей. 150 000 изби
рателей воспользовались правом досроч
ного голосования.

Также руководитель ПИК отметил, что 
Узбекистан переходит на новый этап де
мократического развития, мы видим, как 
повышается правовой уровень граждан. 
Выборы стали серьезным испытанием для 
всей страны, однако вместе с тем основой 
для дальнейшего укрепления политичес
кой системы, которое, несомненно, отра
зится и на всех сферах, благополучии на
рода.

Юлианна Мороз.

1 ♦ Слово - международным наблюдателям
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Отчет перед 
совестью за будущее
Илхом Анорбоев впервые учествовел в выборах. Он один из 1538 
избирателен махалли "Саинал” города Гулистана, зарегистрирован
ных на избирательном участке Ыв 22 Тинчликского избирательного 
округа N8 Сырдарьинскои области.

- Впервые услышал о ходе подготовки к 
выборам из интернета, - говорит И. Анор- 
боев, - Если делутаты сдержат свое слово 
и действительно добьются дальнейшего 
улучшения уровня нашей жизни и благосо* 
стояния, буду рад, что тоже внес свой 
вклад, отдав голос за одного из них.

22 декабря, 9.00 - проголосовали уже 
более 20 процентов избирателей участка 
N2 22. По словам председателя этого участка 1ч 
Наргизы Зафаровой, из числа зарегистриро
ванных избирателей 22 человека - восемнад- 
цатилетние юноши и девушки, а 89 по разным 
причинам впервые участвуют в выборах.

- Много раз участвовал в выборах, - 
говорит восьмидесятилетний аксакал Фар
ход Ибрагимов. - На этот раз депутаты в 
своих предвыборных программах обещали 
то, что им под силу осуществить. Уверен, 
это плоды частых встреч руководителей 
разного ранга с населением по инициативе нашего уважаемого Прези
дента. Народ научились слушать и слышать.

- Эти выборы во многом отличаются от прежних, - говорит Наргиза 
Зафарова. - Например, возросло число женщин среди кандидатов. 
Депутаты часто встречались со своими избирателями, особенно из 
отдаленных районов. И их беседы с народом, как мы наблюдали 
благодаря освещению средствами массовой информации, наполнены 
содержанием. В последние годы СМИ активизировались, у людей 
появилась удобная возможность познакомиться с депутатами, их пред
выборными программами, в целом ходом подготовки к выборам.

В этом году для свыше 467 900 избирателей в Сырдарьинской области 
организован 381 избирательный участок в четырех округах, разделен
ных более чем на 250 районных и городских подразделений.

Жасур Палванов. 
Фото автора.

До 22 декабря посетили регио
ны, ознакомились с процессом 
подготовки к значимому процес
су. Наши представители также 
следили за информационной 
кампанией, освещением избира
тельного процесса в СМИ, про
шли встречи с представителями 
пяти партий. В делегации СНГ - 
182 представителя из восьми го
сударств СНГ. Лично посетил 
Джиэакскую и Сырдарьинскую 
области, в день выборов - участки 
в столице.

Кампания прошла организо
ванно, отразила лозунг ‘Новый 
Узбекистан - новые выборы*. 
В принятом в э+ом году Избира
тельном кодексе наша миссия 
констатировала положения, со
ответствующие обшепризнан
ным международным нормам из
бирательного процесса. Кодекс 
не только в теории, но и на деле 
обеспечивает гражданам Узбе
кистана полное право свободно
го волеизъявления.

На одно место претендовали 
пять кандидатов, это говорит о 
создании настоящей конкурент
ной основы. Изучая биографии 
кандидатов, стоит отметить, что 
представлены достойные люди - с 
высшим образованием, опреде
ленным опытом, которые смогут 
помочь руководству страны реа
лизовать те реформы, которые 
сегодня проводятся в интересах 
народа Узбекистана.

Всем представителям партий 
была предоставлена хорошая 
возможность на безвозмездной 
основе выступать в СМИ, дове
сти взгляды и позиции, планы 
до избирателей, обеспечены 
равные площадки и время в 
эфирах.

Стоит отметить те тренинги, 
которые провели ответственные 
организации, - они также дали 
свои результаты. Посещая изби
рательные участки, отметили, 
что люди, которые работают в 
составе избирательных комис
сий, хорошо подготовлены, зна
ют свои обязанности.

Процесс голосования шел 
организованно и четко. Нельзя 
не отметить и традиционную 
особенность, свойственную вы
борам на пространстве СНГ, - 
они превращаются в праздник. 
Избиратели многое связывают с 
выборами. Хотелось бы, чтобы 
их надежды и ожидания сбылись, 
успешно реализовались в инте
ресах страны и народа Узбеки
стана.

Фиксировали недостатки. 
Были попытки семейного голосо
вания. Члены участковых изби
рательных комиссий тут же заме
чали и пресекали такие попытки.

Члены миссии посетили 2076 
избирательных участков. Голосо
вание проходило в спокойной об
становке при высокой явке изби
рателей. На местах обеспечено 
все необходимое. По итогам мо
жем сказать, что выборы прове
дены в соответствии с Конститу
цией страны и Избирательным

кодексом. Они прошли на много
партийной, прозрачной и кон
курсной основе, соответствова
ли обшепризнанным нормам. 
Стоит также отметить их откры
тость и гласность. Узбекистан в 
процессе утверждения демокра
тических принципов движется 
вперед, и мы как соседи и друзья 
этому искренне рады.

Руководитель ПИК Кыргыз
стана, наблюдатель от миссии 
СНГ Нуржан ШАЙЛДАБЕКОВА:

ОТ страны участвовала в работе 
международных сессий, есть за
интересованность продолжать 
сотрудничество.
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доступ к избирательным участ
кам, а также для получения ин
формации, необходимой для от
четом миссии.

Отмечаем высокую актив
ность среди избирателей на вы
борах, которые прошли открыто, 
транспарентно, прозрачно и в 
соответствии с национальным за
конодательством.

Глава миссии наблюдателей от 
КНР, посол по особым поручени
ям МИД КНР Гао ЮЙШЭН;

- Наша группа прибыла для мо
ниторинга выборов в парламент 
страны. Мы заинтересованы в 
том, чтобы позитивные измене
ния, происходящие в Узбекиста
не, продолжались и были ста
бильными.

ЦИК проведена колоссальная 
работа по внедрению избира
тельного законодательства. Осо
бо хотелось бы отметить основ
ной вектор, который направлен 
на инклюзивность, а значит, вов
лечены все граждане страны. Для 
такой категории, как лица с огра
ниченными возможностями, 
принят комплекс мер, благодаря 
которым они могут реализовать 
право на участие в выборах. 
Созданы возможности и условия 
для обеспечения активного уча
стия женщин. Надеемся, что по 
итогам они займут достаточное 
количество мест в парламенте. 
В том числе созданы условия для 
голосования граждан в местах 
лишения свободы.

Информированность граж
дан о кандидатах, их програм
мах - важный принцип свободы 
выбора. Созданы хорошие воз
можности, представлено макси
мум информации, в том числе 
новый формат дебатов. Он дает 
возможность узнать кандида
тов, увидеть тех, кто в будущем 
сможет внести вклад в развитие 
страны.

Еше одно достижение Узбеки
стана - обеспечение прозрачнос
ти. Комплекс проводимых мер 
позволил сделать выбор в пользу 
достойных кандидатов, которые 
будут работать на благо граждан. 
В таких наблюдательных миссиях 
мы учимся друг у друга, есть воз
можность перенять опыт у наших 
коллег из Узбекистана.

Представитель миссии Меж
парламентской ассамблеи госу
дарств - участников СНГ Дмит
рий КОБИиКИЙ:

- Узбекистан стал полноправ
ным членом МПА СНГ. Делегация

Мы провели мониторинг и на
блюдения не только в Узбекиста
не, но и на участках за рубежом. 
Нарушений выявлено не было. 
Выборы проходили на конкурен
тной основе с учетом гласности.

Искренне благодарю ЦИК. Ра
бота проделана серьезная, обу
чено большое количество людей, 
задействованных в избиратель
ном процессе.

Руководитель миссии наблю
дателей от Совета сотрудниче
ства тюркоязычных государств, 
заместитель председателя ССТГ 
Омер КОЖАМАН:

- Миссия ССТГ провела наблю
дение за ходом проведения выбо
ров 22 декабря. Наша группа со
стояла из официальных лиц, чле
нов парламента, представителей 
научных кругов, других стран.

Мы приветствуем все ново
введения, внедренные в Узбеки
стане. Стоит отметить активиза
цию роли женщин в политичес
ком процессе. Можем заметить, 
что организация тренингов - 
один из ключевых элементов про
ведения успешных выборов. Кро
ме того, на избирательных участ
ках установлены камеры.

На выборах наряду с междуна- 
родными наблюдателями уча
ствовали представители полити
ческих партий. Вместе с тем сто
ит отметить, что для кандидатов 
представлены равные возможно
сти для проведения агитации.

Миссии не нашли доказа
тельств вмешательства в процесс 
проведения выборов. Не было 
серьезных технических проблем, 
которые могли бы повлиять на 
процесс, также не запечатлели 
попыток воздействовать на его 
проведение. Международным 
наблюдателям был предоставлен
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- С 22 по 23 декабря предста
вители нашей миссии междуна
родных наблюдателей осуще
ствили мониторинг проведения 
выборов в Законодательную па
лату и Кенгаши народных депу
татов.

Во время пребывания провели 
встречи с заместителем предсе
дателя иИК и руководящими ли
цами пяти партий. Посетив изби
рательные участки, ознакоми
лись с порядком голосования, 
представленными программами 
партий, кандидаты которых бал
лотировались на этих выборах.

22 декабря представители мис
сии на месте наблюдали за ходом 
этого значимого процесса. Мис
сия полагает, что избирателям 
предоставлена необходимая ин- 
фэрмация на участках, процесс 
проведения избирательной кам
пании открыто освещен СМИ.

Выборы прошли на основе ле
гитимности, транспарентности, 
справедливости в соответствии с 
Избирательным кодексом в спо
койной атмосфере, обеспечены 
права всех избирателей. По
здравляем народ с успешным 
проведением выборов.

Глава делегации Парламент
ской ассамблеи ОБСЕ Кари ХЕН
РИКСЕН:

- Страна меняется, это нельзя 
не заметить. Но реальные

глобальные перемены не проис
ходят по щелчку пальцев, что ес
тественно. Заметна огромная 
проделанная работа: подготовка 
к выборам организована эффек
тивно и сопровождалась интен
сивной кампанией по информи
рованию избирателей. Вместе с 
тем необходимо отметить, что 
пока у избирателей не имеется 
явных альтернатив, многие кан
дидаты очень схожи в выдвигае
мых программах, а это не позво
ляет конкретным лицам опреде
лить своего репрезентанта. На 
этом фоне возможен пересмотр 
работы партий и конкретных лиц. 
Чтобы изменить ситуацию необ
ходимо много людей с разными 
точками зрения, спосо6ных*и 
имеюШих возможность свобоДИб’' 
выражать свое мнение, даже если 
оно противоречит чужим взгля
дам. Только так возможен пере
ход на новый уровень и дальней
шее развитие, решение важных 
проблем.

Сама предвыборная агитация 
была в целом ограничена, и за 
пределами медиапространства 
активных дебатов практически 
не наблюдалось. Также введение 
нового централизованного реес
тра избирателей представляет 
собой значительный шаг вперед, 
но его полная реализация на 
практике предстоит только в бли
жайшем будущем. Снова отмечу, 
что нельзя требовать решитель
ных перемен за столь короткий 
срок, да, сдвиги заметны, но не 
стоит останавливаться на достиг
нутом. Изменения создали боль
ше возможностей для граждан 
публично заявить о своем недо
вольстве, терпимость государ
ственной администрации к кри
тике возросла. Но необходимо 
приобщать народ к новому поло
жению, оповещать его, убирать 
существующие рамки, закостене
лые убеждения, которые успели 
сформироваться у граждан. Тог
да сам человек будет требовать 
проведения подобных мероприя
тий на должном уровне, станет 
выбирать тех кандидатов, кото
рые соответствуют его взглядам, 
а не отдавать голос без всяких 
ожиданий ради того, чтобы сде
лать это.

До настоящего времени ре
формы осуществлялись сверху 
вниз, и их необходимо допол
нить возможностями для граж
данских инициатив. Кроме того, 
женщины продолжают оставать
ся недостаточно представлен
ными в общественной и полити
ческой жизни страны. Но систе
ма явно реформируется, она 
уже не та, какой была вчера: бес
прецедентное количество жен
щин-кандидатов на выборах мо
жет свидетельствовать о пере
менах, происходящих в Узбеки
стане. Надеюсь, что та привер
женность реформам, которую 
демонстрируют власти, будет 
скоро воспринята всем обще
ством.

"Правда Востока".
Фото Музаффара Абдуллаева 

и Международного пресс-центра 
ЦИК.

Сырдарьинская область.

Избиратели 
определились
Завершившаяся в нашей стране нзбнрагельная кампания отметилась 
тем, что на ней прошло обкатку новое избирательное законодатель
ство, в заодно модернизированностью предвыборной агитации поли
тических партий и ИЯ кандидатов. Впервые за много лет появились 
массовые уличные мероприятия, имевшие цепь возбудить у людей 
интерес к выборам,

В Навоийской области итоговая явка избирателей на момент закрытия 
избирательных участков составила 68,4 процента, суммарная по итогам 
дня - 69,8 процента жителей. Во время голосования шесть раз объявля
лись промежуточные результаты, по которым оценивалась динамика 
участия населения каждого региона. Высокую активность - выше 73 

,1 процентов - показали избиратели Кызылтепинского и Хатырчинского 
района», Отвеюгаенао. подошли к. общественно, аджиому событикд 

1 избиратели города Газган Нуратинского района. В этом году 5540избиратели города Газган Нуратинского района. В этом году 5540 
жителей горного селения, имеющих право голоса, впервые выступили 
отдельным списком на выборах выдвинувшихся одного кандидата в 
депутаты в областной и десяти - в районный Кенгаши народных депута
тов. По данным областной избирательной комиссии, 22 декабря на 
избирательные участки пришли 71,8 процента газганцев. Делая свой 
выбор, многие из них руководствовались тем, что в меняющихся 
условиях должны сформировать дееспособную, инициативную, ответ
ственную перед избирателями местную представительную власть, пат
риотов и хозяев своего слова.

Каждый, кто в день единого голосования пришел на избирательный 
участок, подчеркнул тем самым, что он гражданин своей страны и 
демонстрирует свою позицию. Нынешние выборы прошли как-то 
особенно спокойно. В первой половине дня по большей части прихо
дили пенсионеры и молодежь. Дилфуза Нурмуродова - представитель
ница молодого поколения избирателей впервые на нынешних выборах 
воспользовалась своим конституционным правом. После процедуры 
голосования на избирательном участке N2 373 города Газгана Нуратин
ского района девушке по традиции вручили памятный подарок. 
У молодой пары из села Кескантерак Навбахорского района Адхама 
Ярашбоева и Зарнигор Бобокуловой день бракосочетания совпал с 
датой выборов. Новобрачные не стали отказываться от голосования и, 
что называется, с корабля на бал, пришли на свой избирательный 
участок в свадебных нарядах, чем подняли пристуствующнм настрое
ние. 100-летний Пирназар бобо Турдиев, несмотря на представитель
ный возраст, тоже показал личный пример. А вот к жительнице села 
Бустон Кызылтепинского района, участнице Второй мировой войны 
Рашиде Ишкуловой члены участковой комиссии пришли по ее просьбе, 
чтобы она смогла проголосовать. Точно так же члены избирательного 
участка N2 343 Навбахорского района посетили девятнадцать лежачих 
граждан, предоставив им возможность, не выходя из дома, пройти 
процедуру голосования.

Мемноголюдность на участках в первой половине дня сменилась 
активностью граждан после полудня. За то непродолжительное время, 
которое провела на своем избирательном участке N2 20 в Навои, 
очередь к кабинкам для голосования выстраивалась несколько раз. 
Прежде чем направиться голосовать, большинство избирателей подхо
дили к информационным стендам, на которых содержались сведения о 
кандидатах. Безусловно, предпочтения самые разные. Кстати, в этот 
день впервые а истории отечественного выборного права на четырех 
избирательных участках Навоийской области также голосовали 170 лиц, 
содержащиеся в учреждениях исполнения наказания. За ходом всех 
процессов в регионе следили шестнадцать международных наблюдате
лей, включая представителя из Израиля Владимира Месамеда, директо
ра финансового департамента Исполкома СНГ Жараса Маматбекова, а 
также Дмитрия Богдулина и Патрицию Диаз, которые побывали на 
избирательных участках Хатырчинского района.

Ситора Садиева. 
Фото Сергея Никоненко.

Навоийская область.
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Обеспечено 
активное 
и равное участие 
граждан
22 лекабря в нашей стране прошло важное 
событие - состоялись выборы 
в Законолательную палату Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан и местные Кенгаши 
наролных лепутатов. Голосование прохолило 
в абсолютно ином лухе, на основе принятого 
нового Избирательного колекса Республики 
Узбекистан. В выборах приняли участие пять 
политических партий, лля которых были 
созланы равные возможности. Повсеместно 
наблюлалась высокая активность со стороны 
гражлан, в частности мололежи.

Евгения Юн

1 ♦

'Правда Востока'

Важный для всей республики политический про
цесс проходил в этот раз под девизом "Новый Узбе
кистан - новые выборы" и отличался высоким уров
нем открытости и прозрачности, что единогласно 
признали прибывшие в нашу страну представители 
международных миссий и наблюдатели из числа 
международных экспертов, журналисты иностран
ных медиа. Самым большим изменением на этих 
выборах стали свобода СМИ, признание междуна
родного сообщества и открытое проявление дове
рия к процессу. Выборы - это оценка, которую люди 
дают правительству. Они являются важны.м полити
ческим событием, которое демонстрирует актив
ность и сплоченность всего народа.

С раннего утра на избирательном участке № 619 
людно. К полудню насчитывалось более 400 прого
лосовавших, что свидетельствует об активности из
бирателей. Всего на участке зарегистрировано 1209 
голосующих. За процессом следили и наблюдатели 
от политических партий. Заметно, насколько небез
различны граждане к жизни своей страны. Среди 
избирателей много молодежи, кто-то пришел на вы
боры впервые. Этим ребятам вручались памятные 
подарки в виде книг. На нынешних выборах впервые 
на каждом участке было организовано голосование 
для слепых с использованием бюллетеней со шриф
том Брайля, что обеспечило активное и равное уча
стие граждан в избирательном процессе.

Еще до входа в здание участка, где проходило 
голосование можно заметить, что для избирателей 
созданы все необходимые условия. Имеется пандус 
для лиц с ограниченными физическими возможнос
тями. На стенах вывешены плакаты со всей необхо
димой информацией о порядке проведения выбо
ров, а также биографий’' И программы гандийлтг», 
предоставленные на двух языках. В самом помеще
нии наблюдался исключительный порядок. Члены 
избирательной комиссии подошли к организации 
выборов с ответственностью.

- Подготовка заняла почти два месяца, проведен 
капитальный ремонт здания, завезена необходимая 
техника, - отмечает председатель избирательного 
участка № 619 Комил Худойберганов. - На протяже
нии всего времени проводили работу с избирателя
ми, которые в свою очередь не оставались равно
душными и регулярно приходили на участок для 
ознакомления с программами кандидатов. Органи
зовывались собрания и встречи с избирателями, где 
они получали исчерпывающие ответы касательно 
процесса проведения выборов. Также члены комис
сии в течение дня совершают обход по домам, где 
проживают граждане, которые по состоянию здоро
вья не могут посетить участок, но желают отдать 
свой голос. К счастью, ни членами комиссии, ни 
наблюдателями от политических партий не зафикси
ровано ни одного нарушения или ошибки в ходе 
процесса.

На прошедших выборах ля каждого соотечествен
ника были созданы все условия и возможности для 
использования своего конституционного права. 
В масштабах страны впервые применены Единый 
электронный список избирателей и Информацион
ная система управления избирательным процессом. 
На практике был внедрен принцип "Один избира
тель - один голос".

Согласно статье 96 Избирательного кодекса Рес
публики Узбекистан, выборы признаются состояв
шимися, если в них приняли участие по меньшей 
мере 33 процента избирателей, внесенных в соот
ветствующий список. Исходя из этого выборы депу
татов в Законодательную палату Олий Мажлиса Рес
публики Узбекистан и местные Кенгаши народных 
депутатов можно считать состоявшимися.

По своим сути и значению Кон
ституция Узбекистана считается 
одной из самых совершенных в 
мире. Наряду со всеми коллектив 
Навоийского отделения Академии 
наук с большим волнением и ответ
ственностью выслушал каждую 
фразу из доклада руководителя, 
всесторонне изучив его. В своей 
речи Президент уделил отдельное 
внимание вопросу обеспечения 
верховенства закона. В частности, 
особо подчеркнул верховенство за
кона в жизни людей: "...мы должны 
сформировать такую среду, в кото
рой все без исключения, будь то 
министры, хокимы или рядовые 
граждане, хорошо знали бы Консти- 
Т) цию и законы, правильно органи
зовывали их исполнение и в первую 
очередь сами строго соблюдали 
их". Это призывает всех нас знать

Сообща к верховенству закона!
определенные Конституцией права 
и свободы и с полной ответственно
стью подходить к закрепленным в 
Основном Законе обязанностям.

Действительно, какие бы совер
шенные законы ни создавались, ка
кие бы реформы ни проводились, 
если у граждан нет достаточных 
правовых знаний и культуры, дос
тичь ожидаемых результатов будет 
тяжело. Таким образом, чтобы 
иметь возможность правильно при
менять в жизни любой закон, преж
де всего мы должны иметь право
вые знания и культуру, в совершен
стве знать наши законы и Консти
туцию.

Необходимо непрерывно про
должать работу по совершенствова
нию правовых сознания и культуры. 
С целью организации системного

изучения Конституции и законов Уз
бекистана члены нащего коллектива 
решили объявить каждую субботу в 
отделении Днем изучения Конститу
ции Республики Узбекистана и за
конов и организовать курсы по изу
чению Конституции, принимаемых в 
сфере новых законодательных доку
ментов, Указов и постановлений 
главы государства и правительства. 
Кроме этого, с целью доведения до 
широкой общественности правовой 
информации запланированы выс
тупления в СМИ юриста и руковод
ства отделения.

По словам нашего Президента, 
для обеспечения верховенства зако
на недостаточно усилий только го
сударственных учреждений и долж
ностных лиц, для этого народ, СМИ, 
негосударственные и некоммерческие

организации, органы самоуправ
ления, все должны работать 
сообща.

В своем выступлении руководи
тель страны подчеркивает, что од
ной из главных задач является обес
печение подлинной независимости 
судов в Узбекистане: "...в соответ
ствии с Конституцией суды незави
симы в своей деятельности, однако 
настоящий контроль в этой сфере 
должен осуществлять народ". От
мечается необходимость проведе
ния каждого судебного процесса в 
форме открытости и гласности, 
прозрачности.

В конце выступления Президент 
призвал каждого гражданина не 
оставаться в стороне от реформ, не 
быть равнодушным, а активно уча
ствовать в жизни страны, сказав

Намангане
I■икт

"Мы не только продолжим полити
ку, отражающую его коренные 
интересы, благие чаяния и устрем
ления, но и выведем ее на новый, 
более высокий уровень. Мы сдела
ем все для того, чтобы быть достой
ными доверия нашего народа. 
И вместе со всем нашим народом, 
всей страной, при поддержке миро
вого сообщества обязательно дос
тигнем намеченных высоких це
лей". Каждый гражданин должен со
действовать реформам, иницииро
ванным лидером страны, трудиться 
на благо своей Родины.

Абуразок Мирзаев.
Председатель Навомйското 

отделения Академии наук 
Республики Узбекистан, 

доктор геолого
минералогических наук.

Самая красивая и современная 
обитель просвещения в ''
в нашей стране улеляется особое внимание пропаганле чтения книг, что является 
неотъемлемой частью луховно-просветительских реформ.

4X1

На основе постановления Президента . читального и конференц-залов, благоуст- 
-нашей -страны "() программе комплексных 
мер по развитию системы издания и распро
странения книжной продукции, повышению 
культуры чтения" от 13 сентября 2017 года 
осуществляется определенная работа в дан
ном направлении. Более того, четвертая из 
пяти важных инициатив, выдвинутых главой 
нашего государства, вывела пропаганду чте
ния книг на новый, более эффективный

. этап.
В масштабной работе по реконструкции 

Наманганского областного информацион- 
I но-библиотечного центра ярко отразилось 

почтение к просветительским ценностям 
нашего народа, государства.

В ходе поездки 28 февраля - 1 марта 
текущего года в Наманганскую область Пре
зидент нашей страны дал соответствующие 
поручения по капитальной реконструкции и 
переоснащению - словом, превращению 
этой обители просвещения, построенной 
больше века назад, в самую современную 
библиотеку, отвечающую необходимым 
требованиям.

Эта благородная работа началась с пере
именования библиотеки в Областной ин
формационно-библиотечный центр имени 
Нодирыбегим. На основе проекта, пред
ставленного по инициативе Агентства ин
формации и массовых коммуникаций при 
Администрации Президента Республики 
Узбекистан, за прошедший короткий срок 

I проделана широкомасштабная работа, нап
равленная на кардинальное обновление 
библиотеки, обогащение книжного фонда, 
обеспечение дистанционного доступа к ре
сурсам библиотек нашей страны и передо
вых зарубежных стран, создание комфорт
ных условий для читателей, модернизацию

ройство прилегающей территорий;
Красивая территория площадь» 1,5 гек

тара вокруг информационно-библиотечно
го центра передана в его владение, началась 
работа над новыми проектами по преобра
зованию в настоящий очаг духовности и 
просвещения.

В здании, которое обрело современный 
вид после реконструкции, оборудованы 
"ВооксаЕе", новый выставочный зал литера
туры, медиазал и интернет-зал, зал “Дустлик" 
для чтения и изучения произведений зару
бежных писателей, а также несколько залов 
под названием "Узбекистон", "Ёшлар", "Ил- 
мий". Каждый зал оснашен на уровне совре
менных стандартов. На эти цели было на
правлено 10 миллиардов сумов, выделенных

Фондом поддержки развития информаци
онной сферы и массовых коммуникаций 
Республики Узбекистан и Союзом молоде
жи, а также 1,5 миллиарда сумов из местно
го бюджета.

Учебный центр, книжный магазин, а так
же кабинет, созданный специально для чита
телей с детьми, предоставили дополнитель
ные удобства для посетителей библиотеки. 
А в специальном зале "Нодирабегим" читате
ли с помощью экспонатов и литературы мо
гут получить подробные сведения о жизни и 
творчестве поэтессы, имя которой носит ин
формационно-библиотечный центр, исто
рии его существования.

Здесь для дистанционного чтения книг 
установлена электронная связь с библиоте
ками областей и развитых стран. На терри
тории для читателей есть зона \/У|-р| с 
платным высокоскоростным интернетом.

На сегодня в Информационно-библио
течном центре имени Нодирыбегим, книж
ный фонд которого насчитывает 573 тысячи 
изданий, создана возможность для обслужи
вания одновременно 450 читателей.

Наличие электронных версий книг пяти 
тысяч наименований и последовательное 
обновление их базы добавили удобств для 
молодежи.

В честь открытия обновленного инфор
мационно-библиотечного центра было 
организовано торжественное мероприятие 
с участием представителей широкой обще
ственности, читателей и молодежи. В нем, в 
частности, приняли участие хоким Наман
ганской области X. Бозоров, директор 
Агентства информации и массовых комму
никаций при Администрации Президента 
Республики Узбекистан К. Алламжонов, 
заместитель директора С. Мирзиёева.

А. Саттеров. 
Корр. УзА.

Фото X. Мамадалиева (УзА). 
Наманганская облатсь.

Первые выпускники 
1Т Рагк выступили 
перед инвесторами
В университете Инхе а Тешкенте прошел Оето Оеу 
выпускник<^ программы акселерации и инку6аш1и 
Технологического парка программных продуктов 
и информационных технологии (1Т РаНс), на котором 
они представили свои проекты потенциальным инве
сторам, известным местным предпринимателям 
и 1Т-спе1^4алнстам.

Открывший мероприятие директор первого в Узбе
кистане Технологического парка программных продук
тов и информационных технологий Фарход Ибрагимов 
рассказал о его функциях и задачах, а также условиях 
отбора для зачисления в образовательные программы 
акселерации и инкубации.

По словам Ф. Ибрагимова, 1Т Рагк позволяет создать 
благоприятные условия для дальнейшего развития оте
чественного стартап-движения. Так, его резидентам 
предоставлен целый ряд налоговых и таможенных 
льгот и преференций. Специально для них создана 
необходимая современная инфраструктура. В целом 
после завершения строительных работ весь парк будет 
состоять из четырех зданий. В них разместятся ковор- 
кинг-цектр, 1Т-академия, лаборатория и 1Т-отель. Также 
во всех регионах страны откроются филиалы 1Т Рагк.

На сегодняшний день уже завершены работы по 
реконструкции и капитальному ремонту первого зда
ния. В нем на протяжении трех месяцев в программах 
акселерации и инкубации участвовали представители 
и 5 стартапчзроектов, ставших левыми резидентамк^

I 
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■ Курсом реформ

Эффект плюса
Пол занавес ухоляшего гола жители области оказались 
в ограниченном режиме потребления электрической энергии.
В числе причин сложившейся нестанлартной лля региона ситуаиии 
специалисты АО "Навоийское прелприятие региональных электросетей" 
указывают ветхое состояние и обший износ сетей, который составляет 
70 процентов, а также ежеголное увеличение объемов потребления, 
которые булут прололжать расти.

Дилфуза Гулямова

"Правда Востока"

В настоящее время потребность 
Узбекистана в электроэнергии состав
ляет 69 млрд кВт/час, а вырабатывается 
порядка 64 млрд кВт/ч. Согласно экспер
тным оценкам, к 2030 году первый пока
затель достигнет 117 млрд кВт/ч за счет 
развития экономики, роста численности 
и уровня жизни населения. В Навоий- 
ской области с резким похолоданием 
спрос на энергетический ресурс насе
ления, субъектов предпринимательства

и крупных потребителей вырос в два 
раза. Вместе с этим ввод новых проек
тов и недостаточность объемов топли
ва, доставляемого станииям, также не
гативно сказываются на электроснаб
жении. Работающие с предельной на
грузкой 27 трансформаторных пунктов 
в Карманинском, Навбахорском, Нура- 
тинском, Хатырчинском и Кызылтепин- 
ском районах заменили на трансфор
маторы более высокой мощности. 
С целью стабильного обеспечения на
селения в зимний сезон электроэнерги
ей и недопущения чрезвычайных от
ключений в районных и городских

ГГ Рагк. За это время для них проведены 22 тёоретйчес*^ 
кие лекции, а также более двух недель заняли полевые 
испытания продукта. Резиденты встречались с потенци
альными инвесторами, а также с консультантами и 
экспертами из 1Т-сферы, изучали известные бизнес- 
модепи, современные методы рекламы и РР, искусст
во бизнес-преэентации, прорабатывали свои маркетин
говые и финансовые планы. Благодаря этому команды 
смогли эффективно развивать свои проекты, пока не 
получили минимально жизнеспособный продукт (МУР) 
и не начали работать над его масштабированием.

Оето Оау - это финальное мероприятие образова- 
I тельных программ 1Т Рагк. Оно позволило оценить 
’ зрелость и перспективность каждого представленного 
I проекта и продемонстрировать его возможности по

тенциальным инвесторам. За 15 минут представитель 
каждой команды должен был рассказать о потребно
сти или проблеме, решаемой с ломоидью разработан
ного продукта, предполагаемой целевой аудитории, 
бизнес-модели и возможностях монетизации.

В рамах Вето Оау были представлены разнообраз
ные стартапы, как уже осуществляющие свою ком
мерческую деятельность, так и только планируюкцие 
ее начать. Так, свои проекты представили команда.» 
инновационного сервиса доставки посылок 1оскегРо51, 
комплексной системы для пациентов, позволяющей 
заблаговременно выявлять ухудшение состояния здо
ровья Ра11еп1 Моп|1ог, образовательной платформы для 
школьников ЕдиМагке!, службы такси МуТах), служб 
доставки еды Ехре$$24 и ОеНуега, автоматизированной 
системы учета времени \Л/огк1у, базы данных аптек 
города Ташкента Аггол Ар1ека. Все стартал-команды 
смогли познакомиться с потенциальными инвесторами, 
а также получить экспертную оценку своего продукта 
от известных отечественных бизнесменов.

В настоящее время уже открыт прием заявок на 
второй сезон программ инкубации и акселерации 
1Т Рагк, который завершится 1 января 2020 года.

Р. Бондарчук. 
Корр. УэА.

предприятиях сформирован резерв из 
30 трансформаторов различной мощ
ности. Также создан запас масла, не
обходимого для нормального функцио
нирования установок.

Об этом представители республи
канских и региональных СМИ проин
формированы на пресс-конференции, 
организованной по инициативе отделе
ния Творческого союза журналистов. 
Директор по вопросам экономики и 
финансов АО "Навоийское предприятие

региональных электросетей" Бобир 
Исломов в деталях обозначил основные 
параметры выполнения важных госу
дарственных программ, направленных 
на модернизацию и реконструкцию 
действующих электрических сетей. 
В соответстви и с постановлением главы 
государства "О программе по дальней
шей модернизации и обновлению низ
ковольтных электрических сетей на пе
риод 2017-2021 годы" от 23 ноября 
2016-го в нынешнем году планирова
лось модернизировать и заново постро
ить 70 трансформаторных пунктов. 
На сегодня ра(х)ты выполнили в задан
ном объеме, на них направлено более 
14 млрд сумов.

Реконструкция и обновление элект
росетевого комплекса отдельных тер
риторий в рамках госпрограмм "Обод 
кишлок", “Обод махалла" и "Обод мар- 
каз" позволит в течение как минимум 
двадцати ближайших лет создать усло
вия для снабжения их электроэнергией.

В контексте реализации постановле
ний главы государства, нацеленных на 
обеспечение в осенне-зимний период 
населения отдаленных и горных

селений области, объектов социальной 
сферы, субъектов предприниматель
ства непрерывным электричеством в 
течение этого года АО приобретено 
около двадцати единиц спецтранспор- 
та и легковых автомобилей.

Журналисты поинтересовались мне
нием специалистов относительно аль
тернативных источников энергии. 
В АО этот вопрос стоит на повестке дня, 
поскольку установка современных сол
нечных панелей, например, в наиболее 
отдаленных селениях, может стать ре
шением проблем обеспечения местных 
жителей энергией. При том, что это 
единственный в мире ресурс, который 
невозможно накапливать. Сообщалось 
о начале строительства в Карманинс
ком районе фотоэлектростанции, а так
же в ближайшие два года в Зарафшане 
ветряных источников энергии.

Принципиально новым путем разви
тия отечественной энергетической от
расли в настоящее время определено 
строительство в Узбекистане АЭС. Важ
ная тема также озвучена в ходе медиа
диалога. Комментируя ее, местные спе
циалисты полагают, что атомная

энергетика позволит снизить топлив
ную зависимость и способствовать ста
бильному обеспечению электроэнерги
ей в условиях нарастающего дефицита.

Для дальнейшего совершенствова
ния взаиморасчетов и повышению фи
нансовой устойчивости топливно- 
энергетической отрасли согласно соот
ветствующему Указу Президента от 
9 июля этого года началась повсемест
ная установка приборов учета, совмес
тимых с Автоматизированной системой 
контроля и учета электрической энер
гии. Полную замену старых приборов 
планируется завершить в 2020-м. 
В этом году новые счетчики установле
ны бесплатно абонентам пяти регионов 
области, включая отделанные северные 
районы - Зарафшан, Тамдынский и 
Учкудукский районы.

В формате общения отмечалось, что, 
несмотря на многочисленные обосно
ванные претензии со стороны потреби
телей, в АО работают профессиональ
ные люди, с которыми можно решать 
самые смелые и амбициозные отрасле
вые задачи.

Навоийская область.
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■ Инфраструктурные проекты
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совместного узбекско-швейцарско
го предприятия ООО "Ап11г5оу'‘ Вале
рий Ким. - Кататься на лыжах, сноу
бордах, санках можно будет с ноября 
до середины мая. На случай мало
снежных зим приобрели специаль
ные установки для выработки искус
ственного снега. Наш приоритет - 
комфорт, безопасность и высочай
шее качество обслуживания. Все гор
нолыжные трассы прокладывались 
под наблюдением профессиональ
ных лыжников-экспертов из Дании, 
Испании, Аргентины. Учли массу 
нюансов, в том числе предусмотрели 
зоны для начинаюших лыжников и 
детей, семейного отдыха. На склонах 
возведены сорок деревянных доми
ков стиле в шале, три ресторана, 
спортивная школа, пункт проката 
инвентаря и многое другое. Постро
ена также современная автотрасса, 
прорабатывается вопрос доставки 
гостей автобусами. Затем возведем 
несколько отелей для туристов. У нас 
большие планы на будущее - курорт 
должен стать всесезонным и самым 
популярным у жителей и гостей Узбе
кистана. Возможно, здесь будут про
водиться спортивные турниры и тре
нировки отечественных лыжников и 
сноубордистов.

т1г8оу" удивляет 
“ призы

■к В минувшие выходные в одном из самых 
живописных уголков Бостанлыкского района 
распахнул свои двери первый в республике горный 
курорт мирового уровня "Ат!г5оу“.

тит.ру.и2 (асеЬоок.сот/ргау(1ауо$(ока

- Узбекистан давно нуждался в гор
нолыжном курорте мирового класса, 
возможности "Амирсая" очень боль
шие, тут можно развивать практичес
ки все виды зимнего отдыха, - делится 
своими впечатлениями Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Государ
ства Израиль в нашей стране Эдуард 
Шапира. - Туризм, как показывает 
практика, одна из самых быстро оку
паемых и рентабельных отраслей. 
При грамотных инвестициях вложе
ния окупятся сторицей.

Довольны появлением нового 
курорта и профессиональные лыжни
ки. К примеру, в спортивной школе 
"Амирсая" инструктором по горным 
лыжам трудится наша известная 
спортсменка, участница нескольких 
Олимпийских игр, мастер спорта 
международного класса Ксения Гри
горьева. По ее слонам, здесь отлич
ные горнолыжные трассы, на которых 
можно вести подготовку спортсме
нов самого разного уровня.

Лыжню опробовали 12-летний 
Данил Идрисов, его отец и дядя из 
Ташкента. Они много лет занимаются 
лыжным спортом, катались практи
чески на всех трассах Узбекистана и 
теперь будут приезжать сюда.

Тех, кто

(.те/руои2

Масштабный проект с привлече
нием иностранных инвестииий, реа
лизованный в горной местности все
го в чуть более ста километрах от 
столицы, наверняка даст дополни
тельный мошный импульс развитию 
всей туристской индустрии страны и 
особенно Чимган-Чарвакской зоне. 
По данным Государственного коми
тета по развитию туризма, в 2019 
году Ташкентскую область посетили 
почти полтора миллионатуристов, из 
них более 200 тысяч - 
рубежа. Нам есть, что

ГОСТИ из-аа 
предложить

любителям зимнего отдыха. Здесь 
великолепные пейзажи, чистейший 
воздух и, самое главное, снег, отлич
но подходящий для катания на лыжах. 
Те, кто предпочитает активный 
досуг, наверняка оиенят по достоин
ству возможности нового курорта - 
на территории в 892 гектара пост
роены две канатные дороги обшей про
тяженностью три километра и восемь 
горнолыжных трасс разной степени 
сложности, изобилующих крутыми 
поворотами и спусками. Действует и 

лпеииальная канатная дорога для

лыжников, доставляющая спортсме
нов на вершину горы.

По мнению операиионного дирек
тора международной компании "РС1 
тапа§етепг“ Томаса Тор-Йенсена, у 
курорта есть все шансы стать одной из 
визитных карточек зимнего отдыха 
Узбекистана.

- В проект уже инвестировано 
порядка ста миллионов долларов. 
Сейчас завершили первую часть. 
К 2022 году курорт обретет полнос
тью законченный вид, - рассказывает 
заместитель генерального директора

приехал на открытие

курорта, ждала масса приятных впе
чатлений - различные шоу-програм
мы, походы, лыжные старты, также 
можно было отведать плов, приго
товленный лучшими отечественными 
ошпазами. Настоящая зима со снегом 
и морозами в Чимганских горах!

Сергей Мутин. 
Фото Рашида Галиева.

■ Реклама

АН 5о1аг
ЛА АСКОВЛНК

«

’^г/еА'/}ет/е:

Коллектив 
АКБ "Агробанк” 
искренне поздравляет 
соогпечествёнников 
и клиентов банка
с наступаюи^им 
Новым 2020 годом.

Желаем б^ольших успехов в работе 
по дальнейшему развитию 
экономики нашей страны.

Пусть всегда сопутствуют 
счастье и здоровье, 
семейное благопрлучие!

/АдГОЬапкСКаППе! Сэсомаию приложение лАдгоЬапк ЛАоЬНси

/адгоЬапки2Ьек151ап
О«м»п1од<1 оп (Не ; 0«ТГТО»1

Арр51оге 6оод1еР1ау

ууууу/.адгоЬапк.иг
Телефон (+998 71) 203-88-88

Услуги лицензировав^
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